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今日宁波
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宁波从严从实培养优秀年轻干部 》》22版 江北对城区环境顽疾“大扫盲” 》》23版 鄞州“四大百亿”工程聚力发展“磁场” 》》24版导读》》

记者 吴晓鹏
通讯员 马顶铃 张娅玲

本报讯 12 月 18 日上午，在
舜宇光学科技有限公司洗膜抛光
车间内，余姚市供电公司客户经理
关泰然正在检查企业用电情况。
舜宇集团即将进行空压机节能改
造，关泰然此次上门正是为了进行
事前调研，全面了解当前企业用电
状况。

成立于1984年的舜宇光学科技
(集团)有限公司，是我国领先的民营
光学产品制造企业，仅总厂年耗电
量超过7000万千瓦时。该企业在光
学非球面技术、AF/ZOOM 和多层镀

膜等多项核心技术上处于国内领先
水平，产品销往 40 个国家及地区。
其中手机镜头、车载镜头、手机摄像
模组等主导产品，全球市场占有率
居行业前列。2013 年，舜宇集团位
列余姚市年度纳税企业第一名。

近年来，舜宇集团积极响应国
家节能减排号召，已完成企业室内
照明节能改造，每年实现节约电量
20 多万千瓦时。为了进一步降低企
业能耗，实现绿色生产，在余姚市供
电公司对企业设备进行节能评估
后，该企业决定对生产所用的空压
机进行节能改造。

为全力配合舜宇集团做好空压
机节能改造，该公司开辟绿色通道，

派出骨干人员，多次前往现场进行
数据信息采集和企业用电状况分
析。“目前舜宇集团在空压机的使用
上，存在调节方式简单粗放导致耗
电量大、空气压缩过程中热量难以
散出导致转换率低等缺陷，节能空
间较大。”关泰然介绍道。

在前期数据分析的基础上，该
公司为舜宇集团量身定制了空压机
改造方案。主要原理是根据空压机
采样数据，实时计算出最优工作状
态，并及时进行运行状态调节，使空
压机处于最佳运行状态，实现效率
最大化。据悉改造后，平均每台空
压机每年可节约电量 13.1 万千瓦
时，节约电费 9.25 万元，平均省电率

达到25%。
“2 台空压机的节能改造马上就

能实施，多亏了供电公司的跟踪服
务，几次上门对企业的用电状况进
行分析。”舜宇集团工程动力课长张
建丰表示，明年还将对剩余的6台空
压机进行改造，这样以后每年可以
节约电费近80万。

张建丰说，他还对舜宇集团即
将新建的 35 千伏电源点充满信心。
原来该企业正在筹建二期厂房，装
机容量约 1.5 万千伏安，加上当前一
期厂房 1.72 万千伏安的装机容量，
总容量超过 3.2 万千伏安。据介绍，
35 千伏专用电源点建成后，不仅有
利于提高供电可靠性和稳定性，预
计每年还可帮助企业减少电费支出
300 万元，有助于节能减排，一举两
得。

余姚：跟踪服务助企业节能减排

通讯员 陈晓桦 张陆沁
记者 陈醉

本报讯 借着接待游客年均增
长率100％的迅猛发展势头，象山影
视城今年继获得“我心目中的宁波品
牌”最具潜力奖，“中国好微博浙江十
大旅游政务微博”等殊荣后，近日，在
由人民网、国际旅游学会、省旅游局
联合主办的2014国际旅游度假目的
地论坛上，象山影视城又获“最佳主
题游乐度假目的地”殊荣。

今年，象山影视城相继接待
《钟馗伏魔雪妖魔灵》、《琅邪榜》、
《侠客行》、《书圣王羲之》、《芈月
传》等剧组近百个，门票收入和游
客量位居宁波景区第二，在全市
景区 2014 年月度网络口碑榜中 9
次排名第一。获得 2014 年国际旅
游度假目的地论坛评选的最佳主
题游乐度假目的地，2014 年“我心
目中的宁波品牌”最具潜力奖。
并被中国品牌研究中心列入宁波
品牌百强榜，品牌价值达 17.1 亿
元，获得第四届影视嘉年华宁波
旅游节社会办节三等奖，同程网
2014 年度最佳合作景区飞跃奖，
浙江十大旅游政务微博。

象山影视城围绕游客体验性、
影视趣味性、旅游互动性打造中国
实景电影主题乐园。以影视拍摄
为龙头，以影视文化旅游为抓手，
大力推进招商引剧、景区建设、旅
游营销、品牌宣传等工作。通过培
育已逐步形成场景制作、服装道

具、群众演员、吃住服务、购物消费
等影视与旅游的产业链，带动周边
村庄建设影视客栈85家1950个床
位，新增餐饮、超市、洗车店等 10
家，为周边村镇提供七大类近千人
的就业岗位。

象山影视城为宁波影视文化
产业建设注入巨大的产业发展潜
力，是宁波市文化、旅游产业发展
的一张金名片，也一跃成为宁波市
唯一一家荣获“最佳主题游乐度假
目的地”称号的景区。

“2014 国际旅游度假目的地
论坛”21 日在舟山普陀举行。来
自著名旅游胜地、知名旅游企业的
代表以及国内外专家学者等 400
多位旅游业精英齐聚一堂，围绕如
何打造“国际旅游度假目的地”主
题展开对话、研讨。

论坛现场还发布了“2014 国
际旅游度假目的地评选”奖项名
单，近百家旅游城市、度假区、景区
上榜。活动自 2014 年 7 月份启动
以来受到了行业内外的一致认
可，覆盖了全国 500 多个旅游城
市、景区、度假区。至今共有 200
多家目的地参与了评价活动。活
动通过网络展示、媒体采风、专家
评定等方式，最终评选出 2014 年
度最佳古镇旅游度假目的地、最佳
主题游乐度假目的地。象山影视
城、孙子文化园、芜湖方特欢乐世
界梦幻王国、广州长隆旅游度假区
脱颖而出，荣获 2014 最佳主题游
乐度假目的地殊荣。

象影荣获“最佳主题游乐度假地”日前，来自宁大建工学院
的留学生fofo等江北区慈孝志
愿者，为长期结对的李敏娥老
人送棉鞋，并帮其试穿。据悉，
此次活动是由江北团区委、江
北区志愿者协会发起的千名慈
孝志愿者进社区（村）系列活动
之一的暖冬窝心活动。由社会
公益基金提供的 1000 双棉拖
鞋，将陆续送到辖区结对老人
手中。这次以一双棉鞋的公益
力量，让老人感到温暖，引起共
鸣，发扬慈孝文化。

谢斌 摄

记者 陈醉 县委报道组 陈云松
通讯员 陈静

本报讯 日前，随着宁波生物
产业创新中心的开工，宁海县生物
医药院士工作站正式挂牌，还吸引
了原中科院上海医药研究所所长、
中国工程院院士丁健团队正式入驻
宁海。

短短两三年间，宁海县已吸引
６家生物医药企业落户（投资总额
超过５亿元），以及宁波国际生物医
药研发培训中心、宁波人源抗体药

物筛选研发中心、中科院上海药物
所宁波生物产业创新中心等众多项
目。同时吸引以“国千”人才袁崇生
为代表的高端人才团队，生命健康
产业越来越成为拉动当地工业经济
增长的新引擎。

2012 年起，宁海县就将生命健
康产业作为重点发展的战略性新兴
产业之一，并安排了１亿元战略性
新兴产业发展基金，用于生物医药
产业等战略性新兴产业项目引进、
发展及建设。宁海县还为生物医药
产业类项目的顺利落户、研发和产

业化亮起“绿灯”，资助各类高技术
研究机构100万元开办经费，并在用
地、税收等方面给予政策倾斜。同
时为高端人才集聚创造最优条件。

“国千”人才袁崇生就是在这
个时候，带着近 20 年制药与临床诊
断试剂研发的从业经验返乡创业，
聚焦新药研发、临床诊断试剂、仪
器研发与生产等方面，立志打造一
个 综 合 性 的 生 物 高 科 技 研 发 中
心。文达医药科技有限公司，则是
由海外高端人才与宁海本土企业
联姻共建的，新药研发已申请 3 项

国家发明专利。运用绿色化学工
艺 生 产 抗 肺 癌 一 类 新 药 中 间 体
bpi－04，已与国外某大型医药企业
签订了长期供应合同。在生物医
药领域，投资 3.25 亿元的宁波国际
生物医药研发培训中心，明年即可
投入研发和生产，预计在 2020 年前
年产值可达 10 亿元。

下一步，该县还将完善生物医
药产业从研发、中试到产业化的一
整套支持政策体系，同时设立生命
健康产业发展专项基金，在生物医
药和大健康的高新技术企业认定、
产品研发、成果转化、人才引进和培
养、产品注册及临床应用等方面予
以资金补助。

宁海“生命产业”拉动工业经济增长

通讯员 潘建洋 夏丽玮
记者 陈醉

本报讯 “真的没想到，就用了
16 秒，海关就放行了。现在通关速
度快了，我们出口竞争力更强了。”
浙江天子股份有限公司进出口部负
责人杨小姐说。

近日，一批衢州出产的中国蜜

橘，在宁波口岸仅仅用时 16 秒就办
结了海关通关手续，顺利装船运往
加拿大。这批蜜橘共 45.7 吨，价值
45.4万元人民币。说起通关效率，浙
江天子股份有限公司进出口部负责
人杨小姐深有感触：“我们公司主要
从事柑橘类水果的出口贸易，通关
时间对于蜜橘的品相和口味都有影
响，若时间过长蜜橘的价格也会下

跌。现在出口通关都采用无纸化作
业了，我们在办公室轻点鼠标就能
完成海关通关手续，绝大部分低风
险货物还可以‘秒放行’，为我们节
省了大量的时间和人力物力成本。”

据悉，为进一步提升宁波口岸
通关效率，宁波海关不仅开设周末
加班、节假日预约加班的无障碍通
关服务，而且在分类通关监管模式

下，对信誉好的企业和低风险快速
放行货物采取电脑审单、快速验放，
绝大部分低风险货物都能实现当天
申报、当天放行。尤其是针对各类
生鲜水果、蔬菜等易腐易坏货物，更
是设置了专用报关通道，保障货物
快速通关。

据海关统计，1~11 月宁波外贸
进出口总值5871.3亿元，同比（下同）
增长4.2%，其中进口1764.7亿元，下
降 9.5% ，出 口 4106.6 亿 元 ，增 长
11.5%，实现贸易顺差2341.9亿元。

宁波海关16秒放行助推外贸发展

记者 吴晓鹏 通讯员 胡倩妮

本报讯 进入12月以来，天气
日渐寒冷，慈溪地区用电负荷不断
攀升，慈溪电网迎来冬季高峰用电
的考验。为确保电网安全稳定运
行，保证广大用户在迎峰度冬期间
用电无忧，慈溪供电公司提早“排
兵布阵”，多措并举，全力备战。

迎峰应急有底气

公司于本月举行了“无脚本反
事故演习”，以提升调度员应对处理
紧急事故的能力，确保迎峰度冬电
网安全平稳运行。此次演练模拟
35 千伏线路江寿 3796 线线路导线
断股严重，需紧急停役处理。因该
线上另带有35千伏沧田变及35千
伏西兴临时变两个变电站，且停电
检修时间较长，因此处理故障时需
考虑上述两变电站的负荷转移。处
理故障时，演习人员思路清晰，及时
与宁慈淞站、宗汉、周巷供电所等多
个重要部门沟通。在告知相关人员
后迅速发令，及时转移了负荷，隔离

了故障，保障了居民的正常用电。
此次“无脚本演练”从工作实际

出发，紧密结合日常工作中需特别
注意的问题和经常遇到的故障，针
对冬季常见的大雪、雾霾等恶劣天
气开展，从而提高调度员在紧急情
况下事故处理的准确度和熟练度。

消缺设备有保障

为全面及时地了解电网运行
状况，顺利推进迎峰度冬工作，公司
组织人员进行细致的线路及设备巡
视，全力排除设备缺陷。由于辖区
内沿海及山区线路较多，针对低温、
雨雪等各种不确定因素，公司把安
全生产作为各项工作的重中之重，
认真落实设备管理职责。全面抓好
线路巡视及消缺工作，密切管控电
网和设备的运行状态。

同时，公司还制定了相应的冬
季线路特巡工作计划，积极开展迎
峰度冬防范措施，加大力度对部分
沿海、山区及人流密集地区进行专
项排查，提高电网设备和线路运行
的质量指标。

慈溪：打响“迎峰度冬”攻坚战

市委报道组 张伟 谢敏军
通讯员 毛益中

本报讯 日前，中意两国签署
了《关于共同支持建立中意生态园
的谅解备忘录》，指出双方支持两国
企业、机构及有关组织在宁波市余
姚经济开发区合作共建“中意宁波
生态园”。这意味着 9 月 26 日开园
的中国（宁波）意大利产业园，正式
升格为国家级产业园，并更名为“中
意宁波生态园”。

今年初，宁波市政府与意大利
引进外资和企业发展署达成了在
余姚搭建一个中意合作平台的初
步构想。旨在借鉴中国·新加坡苏
州工业园区的做法，利用“意大利
制造”提升宁波工业经济水平，带

动传统产业升级，同时也为意大利企
业提供广阔的中国市场和充裕的资
金支持。

6 月 11 日，宁波市政府与意大
利国家引进外资和企业发展署签署
了《关于合作开发建设中国（宁波）
意大利产业园项目的合作协议》，自
此，中意产业园正式落户余姚经济
开发区滨海新城。10 月 14 日，中
国商务部主要领导与意大利经济
发展部部长桂迪在意大利罗马签
署了《关于共同支持建立中意生
态园的谅解备忘录》。双方支持
两国企业、机构及有关组织，分别
在中国海安经济技术开发区和宁
波余姚经济开发区合作共建“中
意海安生态园”和“中意宁波生态
园”。这意味着，中国（宁波）意大利

产业园正式上升为国家层面的国际
合作生态园。

中意宁波生态园位于余姚经济
开发区滨海新城，总规划面积约 47
平方公里，总体上呈现“一园四区”
的空间布局。分别为居住商务服务
区、先进制造集聚区、新兴产业综合
区、旅游休闲生态区，各区块根据功
能定位，着力形成相互配套、联动发
展的产业格局。

中意宁波生态园的功能定位
是：以发展循环经济、低碳经济和生
态环保为重点，采取中意企业对接
合作方式，利用中国的市场和资本，
引进意大利的技术、资金、管理和人
才，架好中国企业与意大利乃至欧
美企业合作共赢的桥梁；着力打造
资源节约、环境友好的生态示范区，

研发中心、高端产业集聚的创新示
范区，引领国内、欧美合作的开放示
范区，成为具有较强竞争力和影响
力的现代化、国际化产城融合新
区。

据了解，“中意宁波产业园”开
园后，已有智能型高低压电气成套
设备等 3 个项目开工建设，总投资
65 亿元；8 个项目签约，总投资 39 亿
元，涉及环保装备、智能机器人等产
业。余姚将按照两国签署的合作备
忘录，打造一个以节能环保、生命健
康、装备制造、高端汽配等新兴产业
为主导，以“绿色、低碳、循环”为核
心的现代化产业体系和“生态友好、
创新持续、开放人文”的国际产业新
城区，为余姚的转型升级和对外开
放增添新的强劲动力。

余姚新添一国家级产业大平台
“中意宁波产业园”升格为国家级产业园

记者 周松华 通讯员 汪振杰

本报讯 最近，宁波市鄞州区政府组织相关职能部门，
对首南街道萧皋碶村一处民宅实施了司法强制搬迁。

据悉，该地块自启动拆迁以来，整体推进比较顺利。但有
个别“滞留户”提出了超额赔偿、超标扩户、无证调产等无理诉
求，迟迟不肯签协议，工作人员多次上门协商无果。为了顺利
实现净地交付，区拆迁办申请启动司法程序，宁波市中级人民
法院最终作出行政裁定，准予对该房屋实施强制搬迁。

据统计，鄞州区自调整征迁体制以来，至今已经组织实
施了 19 起司法强制搬迁。区征迁办有关负责人表示，司法
强制搬迁的关键在于依法，这既是征迁工作的“底线”，也是

“底气”所在。
征迁事关百姓生计利益，总难免有少数征迁对象不理

解。数据显示，经过连续多年的高强度征迁后，鄞州中心城
区33平方公里范围内，除剩余最后1个整体行政村和1个城
中工业区外，尚有历年来未完全清空的零星地块 12 处。包
括企业在内，每个地块剩余均不足10户，个别地块剩余不足
2户。这些零星征迁对象的存在，不但影响了新城区建设的
推进速度，也影响了绝大多数征迁对象的公共利益。

为最大程度保障当事人的合法权益，鄞州区一直在寻
找一条有效又合法的征迁渠道。2012 年 4 月，最高法院出
台了相关规定，确立了以“裁执分离”为主导的强制执行方
式。作出裁决的机关（机构）与执行裁决的机关（机构）应当
分离，即不能由同一机关（机构）既行使裁决权又行使执行
权，这体现了权力的监督与制约，防止权力滥用侵害相对人
合法权益。这个规定也确定了鄞州区依法征迁之路。

在过去两年间，鄞州区依法作出行政裁决 130 件、征收
补偿决定 39 件。112 户剩余征迁户通过行政裁决书、征收
补偿决定书送达与调解跟进方式，完成了征迁协议签订。
而同时，对一些拒不接受法院裁定的征迁对象，鄞州区也严
格按照法律规定的程序，实施强制搬迁，切实维护了司法的
严肃性和征迁工作的公平公正。

依法征迁在今年的“征迁清零”行动中取得了显著成
效。在法律的保障下，鄞州区今年已经完成 45 个地块的清
零，实现净地交付 3063 亩，为诸多重大项目的落地提供了
坚实保障。

鄞州

﹃
依法征迁

﹄
越走越顺畅

“一双棉鞋的问候”


